
☆２学期スタート

１学期の終業式で、校長先生から、よい夏休みにするため
の三つのお願いとして「きまりを守り、事故やケガのない休み
にしよう」「勉強しよう」「お手伝いをしよう」というお話があり
ました。夏休み中は大きなけがや事故の連絡もなく、子ども達
の明るい表情から、それぞれ充実したよい夏休みになったこ
とが伺えました。
２学期は、全校で行う音楽会の他、遠足や社会科見学、修学旅行等の各学年の行事がありま

す。夏から秋冬と季節が移ろうの中で、それぞれの学年の学習活動が充実したものになるよう、
２学期も引き続きよろしくお願いいたします。

◇始業式での校長講話より◇
みなさん、ひさしぶりですね。大きな声で、あいさつしましょう。「おはようございます」

このあいさつの声を楽しみにしていました。たいへんうれしいです。

３１日もお休みがありましたが、いいお休みになりましたか？長かったなって思う人は

いますか？手を挙げてください。短かったって思う人は手を挙げてください。はい、ありがとう。

長いと感じた人も、短いと感じた人も、でもこうして今日はよく登校してくれましたね。今年の夏はま

だまだ暑いです。危険な暑さです。今週は４時間授業にしていますから、しばらくは学校のリズムに

みんなでゆっくり慣れていきましょう。

さて、校長先生はこの４月から開明小にお世話になっていますが、ずっと気になっていたものが

ありました。これです。見覚えのあるみなさんも多いかと思います。そう、お客様用の玄関を入った

目の前の壁、校長室の横の壁ですね。これって一体なんだろうって思ってたんです。横には説明

があります。簡単に言うと、開明小ができたばかりのときの校長先生が、開明小ができたときに植え

たケヤキが枯れてしまったので、そのケヤキを忘れないようにするために、切り倒したケヤキから２枚

の板をとって、そのときの校長先生が文字を書き入れました、と書いてあります。

ということは、今、みなさんが毎日見上げている玄関前のケヤキって、２代目のケヤキなんですね。

でも、そもそも、なんでケヤキの木を植えたのかな、それが校長先生の「？」でした。学校のホー

ムページや学校要覧でも、ケヤキがシンボルのように映っています。なぜ開明小に植えられた木が

ケヤキだったのか、いつ植えられたのか、を知りたいと思いました。

夏休み、校長室の書棚や金庫にある古い学校の日記などを調べてみました。ありました。そして、

わかりました。

そもそも、開明小の校舎は昭和４６年、今から５3年前につくられたものです。そのころ急にたく
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さんの工場や大きなお店が周辺にでき、国道も通されました。道路を行き交うたくさんのクルマ、もく

もくと煙突から煙を出す工場、次々にできたコンクリートの住宅、そんななかにつくられた開明小学

校でしたので、先生方や地域の方たちは、開明小を小鳥やカブトムシ、せみやバッタと遊ぶことので

きる自然の林がある学校にしたい、と願いました。コンクリートや排ガスのなかでも、正義とたくましさ、

美しい心を育てたいと願っていました。

そして、ある植物学者の先生が「玄関の前に１００年後を考えて、ケヤキの木一本を植えよ」

と言ったことを守り、初代のケヤキが植えられ たそうです。

ケヤキは昔から「けやけき木」、美しい木と呼ばれ、木の形や木目の美しさや木のかたさから、

幸運や長生き、健康のシンボルとして、神社やお寺などにたくさん植えられてきました。あのケヤキ

の木は、私たちへの願いそのものだったんです。校歌にもある「正しく生きん」「強き心」「美しきわ

がいのち」は、まさにケヤキの木そのものだったのです。玄関前のケヤキは、そうか、開明小の子ど

もの「正しさ」「強さ」「美しさ」だったんだって、分かりました。校長先生は、すっきりしました。毎日、

見上げるあのケヤキって、開明の子そのものだったんだ、って分かって、すごくうれしかったです。

さあ、今日から学校は２学期です。８６日間あります。夏から寒し冬まで、３つの季節をまたぎ

ます。 いろいろな行事があります。学習も充実します。ケヤキは終業式には、どんな姿になっている

かな。

２学期も１学期と同じように「元気」「なかよく」「一生懸命」この3つを大切にしてください。特に

元気さが伝わる「あいさつ」、お友だちや先生ともっと仲よくなる「あいさつ」をみんなでしっかりできるよ

うにしていきましょう。お願いしますね。 それでは、みんなでがんばりましょう。

□始業式での児童の発表より□

「ぼくが、二学期に目標とすること」 5年 男子
ぼくが、二学期に目標とすることは、わからないところがあれば皆と協力して問題を解いていくこと

です。

まずは、分からない部分があれば遠りょせずに先生やクラスメートに積極的に聞くことが大切だと

思います。質問することで分からないことも分かり、勉強が好きになり楽しくなることもあると思います。

次に二学期に向けて具体的な目標を立てましょう。ぼくは、目標があると、がんばろうという気持

ちが高まり勉強の質が変わります。小さな目標でもいいので自分で目標を立て、それにつき進んで

いきましょう。

ぼくは、新しいことにちょうせんする時には、積極的になることが大切だと思います。

「二学期に力を入れたこと」 5年 男子
ぼくは、二学期に漢字と総合に力を入れたいです。まず漢字について話します。ぼくは、漢字で

テストの点があまりよくなかったです。そして、いままでも漢字が苦手だったのでテストみたいなやり方

でべん強をして、テストでいい点をとりたいです。次に総合について話します。五年二組では、えいが

をつくっています。ですが練習では、うごきがカクカクなので自然なうごきにしたいです。そして二本目

のえいがをつくりたいです。さいごに二学期に力を入れたいことを俳句にしてみました。

漢字かき よーいアクション 暑い夏



♪ブラスバンド部 東海大会出場♪
８月３日（木）に行われた「長野県小学生バンドフェスティバル」において、本校ブラスバンド部
は『Sound For Peace』賞をいただき、県代表として東海大会に出場することとなりました。
毎朝の練習に加え、夏休み中も暑い中での練習を重ねてきた成果を発揮することができました。
東海大会は、９月２３日（土）に岐阜県の土岐市文化プラザで行われます。開明小ブラスバンド

らしく、楽しんで演奏をしてこられるよう、学校全体で応援したいと思います。

校内中間教室 「あじさいルーム」ができました

現在の校内の中間教室（相談室：低学年棟１階）の他に、高学年棟１階に
もう一つ相談室を設置しました。子ども達が考え、低学年棟の相談室名は
「そらいろルーム」、高学年棟は「あじさいルーム」となりました。あじさいルー
ムは、教室に入りにくい時や気持ちが疲れた時などに利用することができま
す。いつでも、お気軽にご相談ください。

本校では、職員の「非違行為防止研修」を毎月行っています。

夏休み中にも、様々な職員研修を行いました。全体では、防災に関わる研修、外国語研修、

「子どもが主人公」の哲学講演会、幼稚園・保育園での保育研修、電話対応・接遇につい

ての研修を行いました。

子どもたちの生きる力や学力をつけるため、児童の安全・安心のため、保護者や地域の

方々と力を合わせて子どもたちを支えるため、これらの研修を糧として2学期も努めてい

きたいと思います。

★お知らせ・お願い★
〇児童センターは、１２時３０分からの開所となっています。下校時刻が早い時には、学校で

時間調整をして児童センターへ行かせることになっています。ご承知置きください。

〇9月26日（火）は、教育課程研究協議会のため休業日ですが、授業公開のため5年1組のみ

登校（午前中）となります。５年１組には、別途通知を配信しています。

〇夕方の『帰宅時刻』が守れるよう、ご家庭でも再度確認をお願いします。

４月１７：３０ ５月～８月１８：００ ９月１７：３０ １０月１７：００

１１月～２月１６：００ ３月１７：００


